

.....
Tendencias actuales en la ética del servicio público

Gerald Caiden

El artículo trata de una ética del servicio público, su contexto cambiante en la actualidad y sus tendencias contemporáneas. El análisis conduce al autor a plantear una reconsideración de la ética global.

.....
Problemas de la democracia: reforma administrativa y corrupción

Mohammad Mohabbat Khan

Muchas democracias no han podido materializar reformas administrativas ambiciosas. El deseo de mantener el *status quo* de los políticos en el poder y de los funcionarios públicos de mayor jerarquía, las bases independientes del poder burocrático, el aumento de la intervención burocrática en la vida diaria de los ciudadanos, la resistencia organizada con la administración pública, y la falta de interés de la sociedad civil, han contribuido en diferente grado para evitar que se lleven a la práctica medidas de reforma. La corrupción en distintas formas es frecuente en los países democráticos. La naturaleza de la extensión de la corrupción causa mucho daño a los sistemas burocráticos. Las consecuencias de los fallidos esfuerzos de reforma y la generalización de la corrupción han causado que disminuya el interés de los ciudadanos en los asuntos políticos y que el Estado sea dominado por unos pocos.

.....
El soborno, un marco conceptual para su análisis

Arturo del castillo

El artículo ofrece una revisión general de la literatura sobre el soborno, así como una buena introducción y sobre todo una importante bibliografía. Su preocupación sobre el soborno se centra en las organizaciones burocráticas en su totalidad. Por lo tanto, ayuda a establecer las diferencias entre una corrupción que puede combatirse sólo con modificar los incentivos, y la corrupción que responde a vinculaciones con el crimen organizado, que ha invadido la jerarquía completa de la organización.

.....
Construcción de coaliciones para luchar contra la corrupción

María González de Asís

El artículo describe la estrategia que está poniendo en práctica el Instituto del Banco Mundial para que los distintos países interesados luchen contra la corrupción. La estrategia se basa en captar un compromiso activo de la sociedad civil; en el uso de herramientas para un diagnóstico riguroso; y en la creación de un comité directivo formado por representantes de la sociedad civil y del gobierno.

.....
Sobre los costos y beneficios del control de la corrupción

James B. Jacobs y Frank Anechiarico

El artículo analiza cómo pueden incidir negativamente en el gobierno los excesivos controles para evitar la corrupción de los administradores públicos. Esto puede tener como resultado que el gobierno sea menos efectivo y eficiente, porque tiende a reforzar la burocracia. El reto entonces es encontrar el tipo y la cantidad óptimos de controles de la corrupción.

.....
*Construcción de una infraestructura de la ética:
las experiencias recientes de los países de la OCDE*

Janos Bertok

El trabajo aborda el método que ha desarrollado la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) para la lucha contra la corrupción. El trabajo parte de considerar a la corrupción como un problema complejo, por lo que las estrategias para combatirla deben darse tanto por el lado de la demanda como por el de la oferta. En el documento se resumen las experiencias de los países de la OCDE.

.....
Fundamentos de la investigación empírica reciente sobre corrupción

Arturo del Castillo

El artículo se refiere a la manera de medir la corrupción. Sostiene que una de las mejores maneras radica en los sondeos en todo el país pues la prensa y los casos judiciales ofrecen información muy limitada. Los datos que se han logrado obtener indican que altos niveles de corrupción reducen el crecimiento económico y que los estados corruptos padecen de falta de legitimidad.